



ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

Procès-verbal

Réunion du : Samedi 29 Novembre 2025

Président : M. Franck KODJABACHIAN

Liste des votants (clubs présents ou représentés) :

- **CLUBS DE L'AGGLOMERATION MARSEILLAISE** A.S. BUSSERINE, BUREL F.C., C.S. MONTOLIVET BOIS LUZY, EUGA ARDZIV, EOURES CAMOINS TREILLE, F.A MARSEILLE FEMININ, F.C. BLANCARDE CHARTREUX, A.S. DES CINQ AVENUES LONGCHAMP, A.S.M. ST LOUP, A.S. MAZARGUES, A.S. BELLE DE MAI-JOLIETTE, J.O. ST GABRIEL, J.S.A ST ANTOINE, J.S. ST JULIEN, LE PARC FOOTBALL CLUB, F.C. ROUGUIERE, MARSEILLE FUTSAL CLUB, MARSEILLE SUD O. ROY D'Espagne, MINOTS DE MARSEILLE, O. MARSEILLE, ST HENRI F.C., ST. MARSEILLAIS UNI.C., U.S.1^{ER} CANTON, U.S. CHEMINOTS GRANDE BASTIDE, U.S. PERS. ELECT. GAZ MARSEILLE, U.S.C. ROUVIERE, VOYONS PLUS LOIN
- **CLUBS DE LA REGION PROVENCAL** : U.S. DE PUYRICARD, LUYNES S., AIX UNIVERSITE C.F., SPORTING CLUB AIX EN PROVENCE, F.C. AIXOIS, ASSOCIATION SPORTIVE D'ALLEINS, ENT.S. SALIN DE GIRAUD, JEUNESSE DE GRIFFEUILLE, S.C. AUBAGNE AIR BEL, F.C. ETOILE DE L'HUVEAUNE, BERRE S.C., CARNOUX F.C., A.S. CHARLEVALOISE, F.C. CHATEAUNEUF LA MEDE, U.S. EGUILLENNE, S.C. EYGUIERES, ET.S. FOSSEENNE, GARDANNE BIVER F.C., A.S. GEMENOSIENNE, A.S. GRANSOISE, ET.S. GREASQUE, ISTRES F.C., J.S. ISTREENNE, ET.S. LA CIOTAT, ASSOCIATION SPORTIVE LA CIOTAT, ECOLE DE FOOTBALL DE LA SILVACANE, O. ROVENAIN, AILE SPORTIVE AIRBUS HELICOPTERS, F.C. MARTIGUES, C.A. CROIX SAINTE, A.S. MARTIGUES SUD, AV.S. MEYRARGUES, U.S. MINEURS DE MEYREUIL, F.C. MIRAMAS, U.S. PELICAN, A.S. DE PROVENCE, SALON BEL AIR FOOT, S.O. SEPTEMES, F.C. SEPTEMES CONSOLAT, SP.C. ST CANNAT, SP.C. ST MARTINOIS, U.S. VELAUXIENNE, U.S. VENELLOISE, S.C. VITROLLES, E.S VITROLLES

Assistant à la séance M. Yacine KHELIF, Vice-Président de la Ligue Méditerranée
M. RUNFOLA, Commissaire aux comptes

Ordre du jour

- Ouverture par le Président du District de Provence
- Appel des délégués et vérification du quorum
- Interventions des personnalités
- Rapport financier et rapport d'activités
- Intervention Activités Sportives et Championnats
- Questions/Réponses
- Clôture de l'Assemblée par le Président

OUVERTURE PAR LE PRESIDENT

M. Franck KODJABACHIAN, Président du District de Provence : Merci Mesdames, Messieurs, cher président délégué de la Ligue Méditerranée, chers présidents et présidentes de clubs, chers amis, je tiens tout d'abord à vous remercier chaleureusement pour votre présence aujourd'hui, à cette assemblée générale d'hiver. Votre participation et votre mobilisation, votre engagement constant est le cœur vivant du football provençal. Sans vous, rien de ce que nous construisons ne serait possible.

Je veux aussi vous dire combien je suis heureux de ce début de saison. Heureux de voir que, malgré les difficultés, nos clubs restent debout, actifs, passionnés et continuent de faire vivre le football dans nos communes, dans nos quartiers, auprès de nos jeunes.

Un district n'a de sens que s'il travaille main dans la main avec ses clubs et c'est ce que nous nous attachons à faire chaque jour.

Depuis plus de deux ans et demi, nous avons engagé un dialogue permanent avec vous pour améliorer le fonctionnement du district, pour fluidifier nos échanges, pour résoudre vos difficultés administratives, sportives ou humaines.

C'est un travail collectif, et je veux ici saluer l'ensemble des salariés du district pour leur engagement, leur sérieux, leur disponibilité.

Je veux aussi rendre hommage à nos bénévoles sans qui rien ne tourne, rien n'avance, rien ne tient.

Merci à chacun d'entre vous pour ce vous apportez à notre football provençal.

Mais, cette saison encore, nous devons affronter un défi majeur : la montée préoccupante des violences dans notre football amateur. Violences envers les arbitres, violences entre joueurs, violence verbales ou physiques de la part de certains éducateurs et peut-être ce qui est le plus inquiétant : violences venant des parents eux-mêmes.

Pas plus tard que le week-end dernier, j'ai été choqué par ce qui s'est passé à l'ASPTT où un éducateur a été agressé par un parent d'un joueur U9. Je veux le dit clairement devant vous : c'est inacceptable. Inacceptable parce que ces comportements n'ont rien à faire dans nos clubs, rien à faire sur le terrain, rien à faire dans le football.

Inacceptables parce qu'ils détruisent les valeurs que nous essayons de transmettre : le respect, la maîtrise de soi, l'exemple donné aux enfants.

Je voudrais affirmer ici tout mon soutien au club l'ASPTT, à son président et à tous ses éducateurs et je veux vous assurer que le District de Provence sera toujours à vos côtés dans ces moments-là.

Le rôle d'un président de club ne doit pas être de gérer des comportements violents, des débordements permanents, des parents agressifs. C'est dans ce sens que nous allons renforcer le travail de notre commission Valeurs sportives et citoyenneté, présidée par Thierry D'AMICO qui œuvre sur ces problématiques.

Nous devons continuer à développer la prévention, charte des parents, outils pédagogiques, panneaux de sensibilisation dans les clubs, mais nous devons aussi renforcer la répression, lorsque cela s'impose, en lien avec la Commission de discipline et, désormais, avec le Procureur de Marseille pour des faits plus graves.

Nous devons dire stop. Nous devons dire ensemble que le football n'est pas un défouloir pour des frustrations personnelles, que le football n'est pas un champ de bataille, ce n'est pas un ring. Le football est un sport d'éducation, de partage, de transmission. Nous allons continuer à travailler pour défendre ces valeurs.

Je veux aussi vous assurer que tous ces sujets sont portés au niveau national. Je les ai évoqués personnellement avec Philippe Diallo, Président de la Fédération, ainsi que Claude Delforge, Président de la Ligue de football amateur. Ils sont très à l'écoute des remontées et des propositions que je leur transmets. Soyez assurés que je mets tout en œuvre pour être votre relais auprès d'eux.

Le District de Provence a retrouvé sa place, sa voix, son influence. Notre dialogue avec les instances fédérales est aujourd'hui un dialogue de confiance, construit sur le sérieux de notre travail et sur le dynamisme de nos clubs.

Nous avons engagé des réformes importantes pour améliorer le fonctionnement de notre District, améliorer nos outils, clarifier nos procédures, valoriser les éducateurs, accompagner les arbitres et les délégués et soutenir les clubs. Tout cela, nous le faisons avec une seule ambition : que le football provençal soit un modèle de qualité, de performance et de respect.

Rien de cela ne serait possible sans vous. Je tiens donc, du fond du cœur, à remercier chacun d'entre vous pour votre confiance, depuis maintenant plus de 2 ans et demi. Merci pour votre soutien, merci pour vos critiques constructives, merci surtout pour votre engagement auprès de vos joueurs, de vos éducateurs et de vos bénévoles. C'est vous qui faites le football provençal.

Je vous souhaite une excellente assemblée générale, pleine d'échanges et de perspectives pour notre football.

(Applaudissements)

APPEL DES DELEGUES ET VERIFICATION DU QUORUM

M. Serge RAKOTOMAHINA, Secrétaire Général du District de Provence : Merci, Franck. Nous allons procéder à l'appel des délégués. Conformément aux statuts en vigueur du District de Provence, la présence du tiers au moins des représentants des membres de l'Assemblée générale, représentant le tiers au moins de la totalité des voix, est nécessaire pour la validité des délibérations, soit 72 clubs et 565 voix.

Le pourcentage de délégués présents, lors de cette Assemblée générale, est de 43,63%, représentant 54,54 % des voix.

Le quorum est donc atteint. Je déclare cette Assemblée générale ordinaire ouverte.

Je donne la parole au représentant de la Ligue.

INTERVENTION DES PERSONNALITES

M. Yacine KHELIF, Vice-Président de la Ligue Méditerranée de Football : Chers amis, c'est pour moi un plaisir d'être parmi vous, à l'occasion de votre assemblée générale. Merci, Franck. Je suis là et c'est vraiment avec plaisir.

Le District de Provence occupe une place prépondérante au sein de la Ligue Méditerranée. Il est à la fois un territoire de passion et d'innovation, qui implique de nombreux clubs et licenciés. On l'a encore vu, mercredi dernier, lors de la réception aux Minots de Marseille, lors de l'inauguration de leur complexe.

Au nom de la Ligue Méditerranée, je tiens à saluer l'engagement de chacun aux côtés de l'équipe de Franck.

Dans un contexte qui n'est pas toujours facile, vous faites vivre vos clubs, vos compétitions, en mettant en avant les valeurs qui sont aussi les nôtres. Vous accueillez des jeunes, chaque semaine, vous transmettez les règles et les repères. Vous offrez un cadre, une famille, un avenir. Cela n'a pas de prix.

Avant d'entrer dans le vif du sujet de l'Assemblée générale, avec les différents rapports et les propositions de modifications de textes, la Ligue souhaite attirer votre attention sur trois points :

Le premier concerne le « Projet Club » qui permet de structurer les clubs autour d'un projet adapté à leurs enjeux spécifiques, lequel sera valorisé par un label, gage de qualité pour les clubs accomplissant d'importants efforts de structuration. C'est une évolution majeure concernant les clubs provençaux.

Le deuxième point a trait à la valorisation des compétitions. La Ligue a récemment signé deux nouveaux partenariats : Pixellot/My Coach, tout d'abord qui, grâce à la fourniture de caméras aux clubs de l'élite régionale, va permettre la captation, l'analyse et la diffusion du Championnat R1 Aleo Innovation. Cela concerne en particulier les clubs de Gémenos, Berre, Ardziv, Marignane et Luynes.

Ensuite, nous avons Escates, société d'études, de conception, de coordination et de réalisation de projets de rénovation énergétique, désormais associé au Championnat R1 Féminin. Un nouveau partenariat qui entre dans la volonté de la Ligue Méditerranée d'accompagner les clubs puisqu'ils seront également équipés de dispositifs de captation.

Le troisième point concerne la collaboration efficace, qui me tient à cœur, et amicale que nous renforçons au fil des mois, avec les districts et les présidents qui sont membres du bureau exécutif. C'était une promesse de la Ligue. Leurs voix, et particulièrement celle de Franck, sont prépondérantes et précieuses dans le processus de développement de notre football méditerranéen.

Je vous souhaite une bonne Assemblée générale à toutes et à tous et, d'ores et déjà, car cela approche très vite, je vous souhaite, au nom de la Ligue et du président Eric Borghini, de bonnes fêtes de fin d'année.

(Applaudissements)

RAPPORT FINANCIER ET RAPPORT D'ACTIVITES

M. Serge RAKOTOMAHINA, Secrétaire Général du District de Provence : Je vais aborder le rapport financier. Je souhaite remercier notre trésorier, Cyril Cicariello, qui doit s'absenter rapidement pour des raisons familiales. Au nom du président et du comité directeur, on lui adresse tout notre soutien.

Vous avez reçu, en amont de cette Assemblée générale, tous les documents relatifs aux comptes de la saison 2024-2025. Notre commissaire aux comptes est présent, Monsieur Eric Runfola. Il prendra la parole tout à l'heure, à l'issue de la présentation de ces comptes.

Vous avez pu constater, à travers les envois, qu'il y a une stabilité des charges, ainsi qu'une baisse significative des dépenses de fonctionnement, témoignant de la gestion rigoureuse mise en place - et je tiens à remercier notre directeur Ludovic Girard qui a impulsé cette rigueur financière, depuis sa prise de fonction et a véritablement structuré notre projet global, permettant de remettre le District sur de bonnes bases et, j'espère, dans la durée.

Sur les produits, quelques éléments importants à souligner :

Les subventions de l'ANS, de la Fédération et de la Ligue sont stables.

La formation du CFI, dans le cadre du projet OM Next Génération, se poursuit avec l'appui financier de l'Olympique de Marseille, en contrepartie de la mise à disposition de nos conseillers techniques. Le travail engagé, depuis un peu plus de deux saisons, commence à porter pleinement ses fruits.

Une convention d'objectifs sur 3 ans a été signée entre le Conseil départemental des Bouches-du-Rhône et le District de Provence, avec une revalorisation de notre subvention qui sera soumise au vote à l'Assemblée plénière du 12 décembre prochain.

Nous travaillons également étroitement avec la direction des Sports de la Ville de Marseille, afin d'obtenir, dès la saison prochaine, un soutien financier pour renforcer le développement de la pratique du football et accompagner nos clubs au plus près de leurs besoins.

Les axes de progrès à poursuivre : nous devons encore progresser sur des points-clés : le partenariat privé pour la recherche de financements. Au-delà d'Olympic Location et d'Intersport, que je remercie chaleureusement pour leur fidélité et leur engagement, un rapprochement avec le tissu économique local reste à construire. Vous, représentants de chaque club, savez parfaitement la difficulté pour chercher des partenaires. C'est un chantier ambitieux, de longue haleine, mais indispensable pour diversifier nos ressources de financement, comme vous le faites, chaque jour, dans vos clubs.

Je tiens à remercier et à saluer le travail remarquable réalisé par Cyril, notre trésorier, ainsi que l'ensemble des salariés du district, qui appliquent chaque jour l'orientation du comité directeur et de notre président Franck. Un mot particulier pour David, notre comptable, dont vous connaissez toute la disponibilité. Merci, David, pour l'engagement sans faille, au-delà de la fonction. Nous travaillons, bien entendu, avec de l'humain et, sans cette notion, on ne peut pas avancer et obtenir des résultats.

Je veux aussi encourager Médine, qui est notre alternant comptabilité, qui travaille avec David, pour son sérieux et son application.

Je m'arrête là. Je vais transmettre le micro à Monsieur Runfola, notre commissaire aux comptes.

M. RUNFOLA, Commissaire aux comptes : Bonjour à tous.

Nous avons contrôlé l'ensemble des éléments financiers qui vous ont été présentés. Nos contrôles portent à la fois sur les comptes, mais également sur les flux. Nous contrôlons que les dépenses soient conformes aux objectifs, que l'association respecte la loi et le fonctionnement statutaire.

Nous avons circularisé des banques pour des questions de trésorerie.

Il y a une bonne organisation administrative au sein de l'association, ce qui permet d'avoir une bonne remontée des informations financières.

J'ai certifié les comptes, ils sont réguliers, sincères, et donnent une image fidèle des opérations engagées sur l'exercice et du patrimoine de l'association.

J'ai établi le rapport spécial qui relate les conventions qui existent entre l'association et le comité de direction. Je vais vous en donner lecture :

Les remboursements aux membres du comité directeur, engagés au titre de leurs déplacements et délégations, ont été les suivants :

- Lionel Dantonio, arbitre : 6 637 euros.
- Christophe Moreau, éducateur : 1 831 euros.
- Sabrina Dufresne : 844 euros.

Je vous remercie, et bravo pour votre engagement auprès des jeunes.

(Applaudissements)

M. Serge RAKOTOMANAHINA, Secrétaire Général du District de Provence : Merci, Monsieur Runfola.

Le déficit a été réduit, cette année, de 115 000 euros. Cet effort structurel revient par la conjoncture de plusieurs facteurs, mais qui vont tous dans le même sens, avec pour objectif de la mandature d'arriver à l'équilibre.

Nous allons passer au test du boîtier pour pouvoir procéder au vote ensuite.

Est-ce que l'Olympique de Marseille va terminer dauphin à la pause hivernale ?
Oui à 63,0%

Nous allons procéder au vote du rapport :

Approuvez-vous les comptes arrêtés au 30 juin 2025 ?
Oui à 91,7%

Merci pour votre confiance. Les comptes arrêtés au 30 juin 2025 sont approuvés.

Dans l'ordre du jour, nous allons maintenant procéder au vote du rapport d'activité de la saison 2024-2025.

Le rapport a été transmis à l'ensemble des clubs. Je ne vais pas en faire état, et je vous propose de le valider ou pas à travers le vote.

Approuvez-vous le rapport d'activités ?
Oui à 91,8%

Le rapport est adopté. Je vous remercie.

Nous allons poursuivre cette Assemblée générale par l'intervention de Valentin HABASTIDA, sur le sportif.

INTERVENTION ACTIVITES SPORTIVES ET CHAMPIONNATS

M. Valentin HABASTIDA, Président de la Commission des Activités Sportives du District de Provence : Bonjour à tous.

Pour une fois, on ne va pas présenter de gros changements au niveau des compétitions. Depuis le début du mandat, on a fait beaucoup de modifications, que ce soit sur les U19, les U14, les U15, et le Foot Animation.

Quelques rappels pour la fin de saison :

Au niveau des U19, on est sur la réforme de trois saisons pour arriver à un groupe unique de U19 D1. Cette année, on est sur trois poules avec deux montées. Par rapport aux années précédentes, on n'aura pas les deux meilleurs au niveau du quotient, mais on aura une forme de playoff où l'on communiquera, dans les prochaines semaines, comment nous allons organiser les playoff pour la montée.

Nous rappelons qu'à partir de la saison prochaine, les U19 D1 seront composés de deux poules. On reviendra donc sur un format à deux poules avec une montée par poule. Ce sera plus simple au niveau du format, et pour les montées, ce sera plus équitable.

Au niveau des championnats, que ce soit de U14 à Seniors, comme on avait dit sur les années précédentes, avoir des montées ou des descentes ou montées et descentes sur chaque poule car le format utilisé, la saison dernière, avec un championnat sans montées, c'était compliqué pour les clubs de financer les frais d'arbitre, les frais de dossier et il n'y avait pas de montée ni de descente sur le championnat. Sur tous nos championnats, U14 à Séniors, il y a des montées et des descentes. On peut s'en féliciter. On est arrivé sur le format que l'on voulait.

Au niveau des règlements, on va travailler, dans les prochaines semaines pour la saison prochaine, sur un point de règlement au niveau des compétitions. Si une équipe fait forfait général avant la première journée de championnat, dans une série avec une D1 ou une D2, un niveau qui n'est pas le plus bas, nous pouvons repêcher une équipe qui a terminé troisième ou deuxième d'une série inférieure à l'année précédente pour ne pas avoir, sur la plus haute série, un exempt ou une équipe en moins. C'est un point de règlement surtout à la demande des clubs pour que tous les clubs qui sont en D2 et veulent être en D1, laissent une place vacante en D1, c'est toujours embêtant pour le championnat et pour les clubs qui ont terminé très proche d'une montée. On va le mettre en place avec les juristes et la commission.

Au niveau des coupes, vous avez vu que tout le programme des coupes a été mis en ligne. Le tirage des coupes va se faire le plus rapidement possible pour que vous puissiez vous organiser : selon le planning, vous pouvez nous demander de jouer en semaine. Pareil pour les championnats, mais ne pas reporter vos matchs à une date vraiment lointaine. Notre objectif est de pouvoir jouer rapidement les matchs parce que s'il y a des intempéries ou des problèmes, il faut qu'on ait des dates de repli. On sera vigilants sur les reports de matchs. On n'acceptera pas de report de match sur une date trop proche du match retour ou sur une date trop lointaine, selon nos besoins.

Au niveau des compétitions, c'est une première année sans changement au niveau de nos championnats. Donc pas de proposition de réforme sur cette Assemblée générale, mais une continuité et un travail que l'on a mis en place, depuis le début du mandat.

M. Raouf BEN BELGACEM, Conseiller Technique Départemental du District de Provence : Bonjour à tous. Cette année, notre réflexion sur le foot des garçons a bien avancé, on n'a plus beaucoup de choses à modifier, on a des ajustements à faire. On va les faire au fur et à mesure de la saison. On passe notre temps à sonder, à prendre des informations auprès des éducateurs et des clubs que l'on visite. Globalement, le retour que nous avons de la formule de cette année est plutôt satisfaisant. Nous avons beaucoup de retours positifs. Je n'enlève pas quelques retours négatifs, mais la majorité des clubs sur le district est très satisfaite de ce que l'on met en place. Nous allons continuer dans ce sens-là.

Cette année, nous avons lancé une réflexion sur le football féminin. Nous l'avons initiée, et la Ligue a trouvé notre proposition intéressante. Nous allons essayer d'harmoniser cette proposition sur tout le territoire.

Ce n'est pas le projet final que je vais vous présenter. Il est encore à développer, à ajuster sur la partie féminine. Je vous donne les grandes lignes.

On voulait que les féminines puissent profiter des montées générationnelles. Aujourd'hui, on est sur U15 au district et U15 en ligue, U18 en district et U18 en ligue. On souhaitait qu'il y ait un décalage entre le district et la ligue pour que

l'on puisse avoir les montées générati^{onnelles}. Dans le projet que je vais vous présenter, l'idée est que, la saison prochaine, nous restions en U15 pour le district et que la ligue passe en U16 ; que le district passe en U17 et que la ligue reste en U18, pour qu'il y ait ces montées générati^{onnelles} et que les filles qui montent bénéficient de leur montée jusqu'au bout de leur cursus.

Il y a encore une amélioration qui arrive : une question se posait surtout sur les U18 féminines. Une fois qu'elles sont en U17 chez nous, il y avait cette injonction de les basculer immédiatement sur Senior féminine. Ce grand écart est trop important, et la logique voudrait que l'on fasse les U17 à 11 et les U18 à 8. Ainsi, il y aurait une transition entre les 17 et les Seniors par une phase à 8 sur des U18, pour que les filles puissent avoir ce sas entre les Seniors et les U17.

Tout cela est encore un projet que l'on doit affiner. Nous n'avons pas consulté nos clubs, pour l'instant. On voulait avancer sur le projet pour que l'on puisse discuter de choses concrètes avec les clubs, afin que ce projet soit mis en place et présenté à l'AG de juin.

Les clubs féminins vont être sollicités pour travailler encore ce projet-là, conjointement avec la ligue pour que l'on puisse harmoniser tout cela sur tous les districts. On avance bien. Cette logique de bénéfici^{er} de montée générati^{onnelle} chez les filles me semblait indispensable. Les garçons en bénéficiaient, c'était dommage que les filles n'en bénéfici^{er} pas, dans une certaine logique.

Le projet sur lequel on travaille cette année, et depuis le début de saison, avec l'équipe technique, porte sur le football féminin parce que l'on veut faire progresser et avancer le football féminin et, souvent, c'est le parent pauvre du football. Nous insistons sur le fait que nous ne laissons personne de côté. Mathias travaille sur le futsal, énormément. Il est sans cesse en train de réfléchir pour l'améliorer. Je souhaite féliciter publiquement Stéphane Richard sur le football en marchant. C'est une activité qui est en train d'explorer, tout le monde s'y retrouve. Aujourd'hui, on est sur la création d'un critérium sur le football en marchant. Il a bossé comme un fou, cela fonctionne, les clubs s'y retrouvent. On a beaucoup de convivialité, lors des rassemblements. C'est ce que l'on souhaite développer sur le football en marchant. On est l'un des premiers districts sur notre territoire, on veut le rester et y travailler avec acharnement pour que ce football en marchant explose encore plus chez nous. Je souhaitais le féliciter - il n'est pas là avec nous, mais j'ai une grosse pensée pour lui. Si le football en marchant fonctionne aussi bien sur le district, c'est par la volonté du district et du comité directeur et de Stéphane Richard qui travaille énormément dessus.

Je veux vous informer qu'il y a un travail qui est initié et vous allez être convoqués pour que l'on puisse l'affiner ensemble. Nous sommes dans la consultation, on n'impose pas. Je voulais vous dire aujourd'hui que nous avons une réelle réflexion sur le football féminin pour le rendre plus attractif et plus intéressant pour nos filles.

L'idée est *in fine* que notre football senior soit un peu plus conséquent. Aujourd'hui, on est associés avec le District du Grand Vaucluse. Notre championnat est sur deux districts parce que, la saison dernière, on a fini notre championnat senior à 5 ou 6 équipes, et ce n'est pas intéressant pour les filles d'être sur ce modèle-là où elles ne font pas des matchs régulièrement. On a voulu s'associer avec le District du Grand Vaucluse, et je pense qu'avec cette formule, on pourrait renforcer fortement notre district et les filles auraient quelque chose de plus concret, de plus conséquent et des matchs plus importants à faire tout au long de la saison.

Voici ce que la Ligue propose au niveau de leurs championnats, sachant qu'en U18 F, les premiers accèdent au barrage pour les 19 ans nationaux. Nous souhaitons que nos filles puissent y accéder. C'est pour cela que nous souhaitons passer sur le modèle générati^{onnel}.

Aujourd'hui, on vous présente le process. Le travail des techniciens va être fait, puis les consultations avec les clubs. On le présentera en avril-mai, de manière un peu plus finalisée, au comité directeur, et on le votera au mois de juin.

Ce n'est pas une habitude que j'ai, mais c'est une erreur de ma part : je souhaite remercier les clubs qui nous aident toute l'année. J'ai fait une liste, de septembre à aujourd'hui, de tous les clubs qui nous ont aidés pour nos process de détection et j'ai souhaité les remercier publiquement. La liste est importante et je remercie énormément les clubs pour toute l'aide qu'ils nous fournissent et leur disponibilité pour nous donner un terrain, le mercredi après-midi.

Je souhaitais aussi remercier les clubs qui nous ont accueillis pour les formations, pour ce début de saison.

Grâce à vous, nous pouvons mener nos actions de détection, nous pouvons avancer vers énormément de choses. On vous sollicite beaucoup, au cours de la saison. Encore merci beaucoup.

Je souhaitais aussi remercier mes collègues parce que, sans eux, tous nos projets ne pourraient aboutir à rien. Je veux remercier Sophie, David, Médine, Jasmine, Mathias, Stéphane et Elias qui nous a rejoints. Je remercie Adèle que l'on tort dans tous les sens, les stagiaires qui sont avec elle, avec Myriam et Charline. Je remercie Ludivine, Zac, Thomas, mon directeur parce qu'il nous donne les moyens de fonctionner, et mon comité directeur parce qu'il nous suit dans les idées farfelues que nous avons. On nous suit, on nous donne les moyens de le faire, et c'est hyper important. Si aujourd'hui, le District fonctionne aussi bien, c'est parce que le comité directeur nous soutient à fond. Et celui qui m'épaulle, et qui nous valide tout le temps les choses, Monsieur Christophe Moreau. Je sors des trucs farfelus, il me dit oui ou non, on fonce ou pas. Dans mon quotidien, il me dit : nous, nous faisons le boulot, on cherche les appuis auprès du comité directeur. Il fait un travail important.

La saison est encore longue, on va encore avoir besoin de terrains pour pouvoir faire nos détections. Nous sommes le district le plus important sur la ligue, sur à peu près 900 inscriptions, le District de Provence en a 500 à lui seul. On a un potentiel immense. La volonté du district et la mienne est que le District de Provence soit en haut. Toutes les réformes sont faites dans ce sens-là pour que l'on soit le plus performant et que l'on représente le football méditerranéen.

On le voit dans toutes nos sélections : a minima 50 % des sélections de ligue sont constituées de la Provence. C'est aussi mettre en valeur le travail que vous faites dans vos clubs parce qu'il est important. Nous allons continuer ensemble à progresser et à faire évoluer notre football en Provence.

(Applaudissements)

M. Serge RAKOTOMAHINA, Secrétaire Général du District de Provence : Le comité directeur s'associe à tous ces remerciements. C'est véritablement une belle équipe et une belle aventure humaine. Nous espérons être très performants encore un peu plus, dans les années à venir. Il y a encore du boulot.

Nous allons procéder aux questions/réponses.

QUESTIONS DIVERSES

➤ Intervention sur l'arbitrage :

- **M. BOINA, Président des Minots de Marseille**, intervient sur les problématiques liées à l'arbitrage. Il souligne un manque de transparence dans la gestion et les désignations des arbitres au niveau du District de Provence, notamment une répartition inéquitable des rencontres, certains arbitres effectuant plusieurs matchs sur un même week-end tandis que d'autres restent non désignés. Il alerte sur les conséquences possibles au regard du statut de l'arbitrage, les clubs pouvant être sanctionnés en fin de saison pour non-atteinte des quotas de matchs, alors même que les arbitres fournis par les clubs ne sont pas désignés. Il exprime le risque de démotivation et d'abandon des arbitres, formés et accompagnés par les clubs, faute de considération et de suivi adaptés. M. BOINA appelle à une remise en question globale de la direction de l'arbitrage, estimant que les responsabilités ne peuvent reposer uniquement sur les clubs, les éducateurs ou les parents. Il déplore également que les clubs soient systématiquement sanctionnés lorsqu'ils font remonter des difficultés ou des dysfonctionnements, ce qui freine la liberté de parole des dirigeants. Enfin, il demande que les représentants du District et de la Ligue portent auprès de la Fédération Française de Football une réflexion sur des mesures alternatives aux sanctions financières et sportives à l'encontre des clubs, notamment la mise en place de dispositifs permettant de responsabiliser directement les parents et adultes impliqués, afin de mieux lutter contre les violences et de soutenir durablement le football amateur.

- **M. D'ANTONIO, Président de la Commission Départementale de l'Arbitrage**, apporte des précisions sur le fonctionnement des désignations des arbitres. Il rappelle le cursus de formation initiale (FIA), le statut de stagiaire des nouveaux arbitres durant leur première année, les observations préalables avant titularisation, ainsi que les contraintes réglementaires et médicales limitant le cumul des rencontres, notamment en foot à 11. Il souligne les difficultés liées au volume des désignations (environ 500 rencontres gérées par trois désignateurs), aux indisponibilités des arbitres (blessures, suspensions, contraintes personnelles), aux spécificités des horaires en compétitions jeunes et à la nécessité de préserver la qualité arbitrale sur certaines rencontres.

Il indique que, dans la grande majorité des cas, les arbitres réalisent leur quota annuel, tout en reconnaissant des déséquilibres possibles liés aux compétences, à l'engagement et au sérieux des arbitres. Il précise que l'anonymat des

arbitres relève d'un choix individuel et non d'une décision de la CDA, et affirme que les statistiques de désignations pourront être communiquées en fin de saison. Il évoque également les actions menées pour améliorer l'image et l'accompagnement des arbitres tel que les observations, dotations vestimentaires, partenariats, suivi renforcé, et l'évolution des tests théoriques et techniques.

- M. BOINA, Président des Minots de Marseille, rappelle les engagements pris par le District lors de l'Assemblée Générale concernant la désignation systématique d'arbitres sur certaines catégories jeunes (U14, U15, U16 D1), quels que soient les horaires. Il dénonce une incohérence entre les obligations imposées aux clubs (éducateurs diplômés, engagements financiers, fourniture d'arbitres au titre du statut de l'arbitrage, ...) et l'incapacité du District à garantir une désignation effective.

Il alerte sur le manque de transparence concernant la répartition des matchs entre arbitres, le risque de sanctions en fin de saison pour les clubs lorsque leurs arbitres n'atteignent pas les quotas requis, et demande la communication d'un état récapitulatif annuel des matchs arbitrés par chaque arbitre. Il s'interroge également sur le cumul de rencontres effectuées par certains arbitres, y compris des responsables de la CDA, alors que d'autres arbitres affiliés aux clubs ne sont pas désignés.

- M. AISSANOU, Président du SAINT HENRI F.C., exprime un profond mécontentement concernant la qualité de l'arbitrage, notamment en foot à 8 et en U13 Critérium, pointant des erreurs réglementaires, des retards, et une méconnaissance des lois du jeu, y compris chez des arbitres expérimentés ou formateurs. Il estime que la Commission d'Arbitrage ne va pas suffisamment dans le sens des clubs, dénonce un déficit de dialogue, l'absence de réunions spécifiques arbitres/clubs en début de saison, et un climat perçu comme dissuasif lorsque les clubs font remonter des dysfonctionnements. Il demande un meilleur accompagnement des arbitres en difficulté, estimant que la progression passe par la formation et l'encadrement, et non par la mise à l'écart systématique.

- M. Christophe MAUREAU, dirigeant du club du F.C. MARTIGUES : Des questions sont soulevées concernant l'absence de lien opérationnel entre la Commission d'Arbitrage et la Commission de Discipline, notamment en cas d'erreur manifeste reconnue sur une décision arbitrale. Il est demandé si l'utilisation de la vidéo pourrait permettre un réajustement des sanctions disciplinaires ou un accompagnement de l'arbitre concerné.

- M. D'ANTONIO, Président de la Commission Départementale de l'Arbitrage, précise qu'il n'a pas compétence pour intervenir sur les sanctions disciplinaires, mais qu'une vidéo peut être utile dans le cadre du suivi et de l'accompagnement de l'arbitre. M. RAKOTOMANAHINA indique, en tant que membre de la Commission d'Appel, que les éléments vidéo peuvent être pris en compte dans le quantum de la sanction lorsqu'ils apportent une preuve objective et manifeste.

CLOTURE DE L'ASSEMBLEE PAR LE PRESIDENT

M. KODJABACHIAN Franck, Président du District de Provence : Je vous remercie infiniment de votre présence et surtout, de l'ouverture du dialogue parce que nous voulons travailler en collaboration directe avec vous pour faire en sorte que notre football évolue le mieux possible et que l'on puisse être représentés le mieux possible dans la région dans laquelle on œuvre.

J'ai entendu que vous aviez besoin de dialogue sur la partie arbitrage, que vous aviez besoin d'être impliqués dans la gestion de vos arbitres et de savoir aujourd'hui où ces arbitres sont dans leurs compétences, dans leur engagement car les arbitres, comme tout le monde, ont quand même des devoirs. Je parle sous couvert du président de la Commission des arbitres : j'ai entendu que vous aviez besoin de dialogue, on dialoguera avec vous et nous réfléchirons pour que l'on puisse vous impliquer dans cette réflexion. Il est difficile de mobiliser et fidéliser les jeunes arbitres. J'ai été arbitre pendant des années, quand on met un jeune sur un terrain et que, pendant 90 minutes, il se fait traiter de tout, et que son père qui l'a accompagné constate qu'il est venu pour se faire insulter pendant 90 minutes, à un moment donné, l'arbitre arrête.

C'est la raison pour laquelle le comité de direction a mis en place un budget supplémentaire. Quand on forme 10 arbitres et que 9 arrêtent, personne n'est gagnant. Aujourd'hui, des tuteurs ont été mis en place, un accompagnement également. J'entends que vous souhaitez participer activement à cet accompagnement. Sachez qu'en mon nom, au nom du comité directeur, au nom du président de la Commission des arbitres, on ouvrira ce dialogue et on vous demandera de vous impliquer dans le suivi de la gestion de vos arbitres pour qu'à la sortie, le statut de l'arbitrage dans vos clubs soit respecté, pour limiter les risques de devoir supporter des sanctions parce que votre arbitre n'a pas fait le nombre de matchs suffisants. Quand j'entendais que des arbitres demandent beaucoup d'argent pour évoluer dans les clubs, c'est quelque chose qui n'a pas lieu d'être dans le football. Moi le premier, je n'ai jamais demandé un centime d'euro, j'ai demandé uniquement des équipements. A mon sens, ils sont défrayés pour un service, pour un engagement à tenir une rencontre et c'est ce défraiement qui doit être la récompense d'un travail bien fait. Quoi qu'il en soit je l'entends, et sachez que je répondrai favorablement à vos interrogations. C'est l'engagement que j'ai pris quand vous m'avez fait confiance, il y a près de deux ans et demi.

Je vais finir sur une note positive. Nous allons récompenser quatre d'entre vous qui sont présents, aujourd'hui. Il y en aura d'autres que l'on récompensera. Quand il y a des engagements, c'est tout à fait normal que la Fédération récompense les personnes qui donnent du temps, qui œuvrent pour le football, depuis de nombreuses années, qui mettent de côté leur vie de famille, leurs loisirs.

(Remise des récompenses)

Je vous souhaite d'excelentes fêtes de fin d'année à tous, d'excellents moments sur nos terrains. Je viendrai personnellement vous rencontrer au cours de la saison et on sera toujours là pour vous accompagner dans notre football. Merci infiniment.

Le Président de la séance :

M. KODJABACHIAN Franck



Le Trésorier :

M. CICCARIELLO Cyril